



Une année nouvelle, un nouveau combat

Jésus est né. La prophétie d'Isaïe s'est réalisée. « Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière » (Is 9, 2). La naissance de Jésus est un événement majeur pour l'humanité ; bien plus, c'est un avènement qui change tout dans notre existence. C'est un événement qui était attendu depuis longtemps. Sa naissance est perçue comme une lumière, car il est en effet la Lumière qui fait disparaître les ténèbres et les doutes. Notre monde a effectivement besoin de la lumière car il est plongé souvent dans les ténèbres ; il a longtemps marché dans l'obscurité, ne sachant pas toujours dans quelle direction s'orienter. Tous les événements sombres qui se vivent encore aujourd'hui contribuent à maintenir notre monde dans ces ténèbres épaisses. Chaque jour nous entendons parler de faits et d'événements qui ternissent notre monde et écornent notre humanité. Avec l'avènement de Jésus notre monde va et doit changer, car la Lumière est venue pour chasser les ténèbres. Jésus est venu avec sa Parole qui éclaire. Cette lumière illumine notre route quotidienne, elle éclaire nos sombres allées, elle met la lumière à nos chemins obscurs, à nos sombres maisons, à nos relations tumultueuses et conflictuelles. Jésus est venu pour annoncer la parole qui libère car nous sommes emprisonnés et enchaînés dans l'obscurité de nos méchancetés, de nos égoïsmes, de nos jalousies et de nos cloisons individualistes diverses. La parole vient pour que les cloisons explosent et que les murs qui nous séparent s'écroulent. Jésus est venu pour que nous abattions nos barrières et nos murs qui nous cloisonnent et nous empêchent d'aller vers les autres en nous enfermant dans nos bulles. La parole qu'il nous donne nous invite à l'amour et à la fraternité, à l'accueil et au partage, au respect et à la solidarité. C'est le vent de Noël qui nous ouvre un tel horizon. Avec la naissance de Jésus nous est offert une nouvelle année pour commencer une nouvelle aventure dans la vie.

Chaque nouvelle année, nous nous souhaitons la bonne année et le meilleur pour nos proches et nos amis, pour notre Église et notre monde. Ces bons souhaits échangés sont l'expression de nos désirs intérieurs qui voudraient voir se réaliser le bien pour nos frères et sœurs. Une nouvelle année nous est donnée pour essayer de construire une nouvelle vie, différente peut-être de celle de l'année écoulée ou des années passées qui ont peut-être été entachées d'actions ténébreuses. Nous souhaitons que notre monde soit débarrassé de tout ce qui est mauvais pour que le bien prenne le dessus. Pour ce faire, il nous faut un engagement personnel et collectif. Notre vie et nos actions doivent correspondre à nos souhaits. Nous devons travailler à

faire advenir la paix, la concorde, la charité fraternelle, l'attention aux autres, des relations pacifiées, le partage et la solidarité. Voici un combat que nous engageons et dont nous devons remporter la victoire. Affûtons donc nos épées et mettons-nous au champ de bataille. Cette lutte est essentiellement un combat spirituel, car c'est une lutte contre nos penchants mauvais. Sur ce champ de bataille contre nos penchants mauvais, nous ne sommes pas seuls. Le Seigneur nous soutient par son Esprit qui est un esprit de force et de conseil. Même si nos forces peuvent défaillir, comptons sur la force de Dieu qui jamais ne fait défaut ; car cette lutte est aussi celle de Dieu ; à nous de savoir faire confiance à Dieu. Si nous mettons notre volonté et notre force à combattre, nous remporterons certainement la victoire. Nous transformerons, avec le Christ, notre monde de ténèbres en monde de lumière. Voici comment nous ferons advenir une nouvelle vie de paix et de bonheur. Alors, à vos marques pour le combat !

Même si le combat dure toute l'année, certains moments de l'année sont privilégiés. On peut citer les temps de l'Avent et du Carême. Il se profile déjà à l'horizon le temps du Carême qui nous prépare à Pâques. En mi-février nous entrons dans le temps du Carême. Ce temps privilégié de Carême pourrait être l'occasion pour nous de nous convertir et de donner le meilleur de nous-même. Nous essayons durant le temps de Carême de nous rapprocher de Dieu et de nous rendre plus proche des autres. Se rapprocher de Dieu, c'est essentiellement dialoguer avec Dieu dans la prière. C'est lui rendre grâce pour ses bienfaits dans nos vies et aussi lui demander des grâces pour mieux vivre dans ce monde, terre de pèlerinage vers le Père des cieux. Se rapprocher des autres, c'est vivre en bonne ambiance et intelligence avec eux. Nous pouvons, pendant ce temps, essayer d'être encore plus attentifs aux autres, témoigner davantage de notre fraternité et de notre bienveillance, montrer notre générosité et notre solidarité. Déjà durant l'Avent, nous avons exprimé notre solidarité en partageant des victuilles avec les autres, à travers un don de nourriture au resto du cœur de Charny. Durant ce temps de Carême, nous pouvons réitérer le même geste vis-à-vis du resto du cœur. Nous nous sommes rendus compte que notre action a fait du bien à beaucoup de personnes qui étaient dans le besoin. Voici une bonne action qui peut nous aider à être concrètement proche de Dieu et proche de nos frères et sœurs. Être utile aux autres donne du sens à nos existences et reste, dans la durée, dans la mémoire de Dieu et des personnes. Bonne et Sainte Année 2024 !

Un temps de l'Avent

& un Noël

FRATERNELS

à la paroisse Saint-Lazare



Pendant l'Avent 2023, la paroisse a souhaité faire un geste solidaire en organisant une collecte de Noël au profit des Restos du Cœur de Charny. Colette Jean-Marc, aidés de Daniel ont planifié avec Edith ce projet. C'est ainsi que le 20 décembre, nous avons pu remettre aux Restos du Cœur :



© Colette L.

« Rencontrer Jésus qui vient en chaque frère et sœur qui a besoin de nous et partager avec eux ce que nous pouvons : l'écoute, le temps, une aide concrète ».

Angélus de l'Avent du pape François, le 3 décembre 2023

- Plats cuisinés et terrines : 18,9 kg
- Accompagnements, légumes : 10 kg
- Pâtes et riz : 9,25 kg
- Farine, sucre : 4kg
- Huile : 4 kg
- Chocolat et desserts : 3,3 kg
- Divers (bébés, hygiène, autres) : 4kg



Nous avons également proposé un repas fraternel le lundi 25 décembre midi pour les personnes seules. Ainsi, une quinzaine de personnes ont pu profiter de ce temps festif à la salle paroissiale de Charny.

« Repas joyeux et chantant. Les personnes sont parties, visages souriants et ont appelé le lendemain pour remercier de cette excellente journée. »



© Colette L.



© Colette L.

La vie de la communauté

Les peines

13 décès depuis le 6 octobre et jusqu'au 31 décembre 2023

Ne sont mentionnées ici que les défunts dont les familles ont autorisé la diffusion de leurs données personnelles (RGPD).

06/10/2023	Mme LEGRAD Christiane à Charny
08/11/2023	M. SAJET Pierre à Villeneuve les Genêts
09/11/2023	M. CALLEWIER Pascal à Tannerre
15/11/2023	M. CHARRIER Joël à Saint Martin
24/11/2023	Mme DUMONTÉ Liliane à Charny
27/11/2023	M. WOJCIECHOWICZ Fernand à Chevillon
28/11/2023	M. KIEFER Raoul à Charny
30/11/2023	M. RAIMBAULT Guy à Malicorne
01/12/2023	M. HUMBERT Jean-Claude à Perreux
08/12/2023	M. RAISON Daniel à Villeneuve
28/12/2023	Mme DUFRENE Marie à Charny
30/12/2023	Mme HABERT Arlette, née BOURDIN, à Champignelles

Les activités paroissiales

L'équipe d'animation paroissiale s'est réunie le 9 novembre 2023 pour préparer l'Avent et Noël. Ensemble, nous avons réfléchi à de nouvelles initiatives comme la **collecte au profit des Restos du Cœur de Charny** ainsi que le **repas de Noël** à la salle paroissiale pour les personnes seules (voir l'article en page 2 de ce journal).

L'équipe d'animation paroissiale s'est également réunie le 11 janvier 2024 pour préparer **l'assemblée paroissiale qui aura lieu le samedi 27 janvier de 16h à 17h30 à la salle paroissiale**. Ce sera pour nous l'occasion d'échanger nos vœux autour de la galette, de faire un bilan de l'année écoulée, d'envisager l'année 2024 ensemble, de répondre aux questions des paroissiens.

Prochaine réunion de l'eap : le jeudi 7 mars à 18h45 au presbytère de Charny.

SAMEDI 27 JANVIER 16H

Assemblée paroissiale

Au programme :

- **16h** temps de partage autour des vœux de bonne année et galettes des rois !
Puis, temps d'échange avec le bilan de l'année écoulée et les perspectives 2024
- **18h** messe à l'église de Charny

à la salle paroissiale de Charny

Paroisse Saint-Lazare
14 rue Louis Vieille 89120 Charny Orée de Puisaye
03.86.63.66.60
Mail : saintlazare@paroisses89.fr



JANVIER

Lundi 1er	11h messe à l'oratoire	Sainte Marie, Mère de Dieu
Mercredi 3	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 4	9h messe à l'oratoire	
Samedi 6	18h Charny	
Dimanche 7	11h CHARNY ②	Épiphanie du Seigneur
Lundi 8	11h messe à l'oratoire	Baptême du Seigneur
Mercredi 10	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 11	11h messe à l'ehpad de Charny 18h adoration à l'oratoire	
Samedi 13	18h Charny	
Dimanche 14	11h VILLEFRANCHE ⑥	2 ^{ème} dimanche du Temps Ordinaire
Mercredi 17	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 18	9h messe à l'oratoire	
Samedi 20	18h Charny – célébration de la Parole	
Dimanche 21	11h CHAMPIGNELLES ①	3 ^{ème} dimanche du Temps Ordinaire Le dimanche de la Parole de Dieu
Mercredi 24	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 25	11h messe à l'ehpad de Charny 18h chapelet à l'oratoire	
Samedi 27	16h à 17h30 Assemblée paroissiale 18h Charny ④	
Dimanche 28	11h CHARNY ④	4 ^{ème} dimanche du Temps Ordinaire Journée mondiale des Lépreux
Mercredi 31	9h messe à l'oratoire	

①②④⑥ relais = équipes liturgiques

FÉVRIER

Jeudi 1er	9h messe à l'oratoire	
Vendredi 2	11h messe à l'oratoire	La présentation du Seigneur
Samedi 3	18h Charny	
Dimanche 4	9h CHAMPIGNELLES ①	5 ^{ème} dimanche du Temps Ordinaire
Mercredi 7	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 8	11h messe à l'ehpad de Charny 18h adoration à l'oratoire	
Samedi 10	18h Charny	
Dimanche 11	11h CHARNY ②	6 ^{ème} dimanche du Temps Ordinaire Journée mondiale des malades
Mercredi 14	11h CHAMPIGNELLES	Mercredi des Cendres - Imposition des Cendres
Jeudi 15	9h messe à l'oratoire	
Samedi 17	18h Charny – célébration de la Parole	
Dimanche 18	11h CHARNY ④	1 ^{er} dimanche de Carême – Appel Décisif
Mercredi 21	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 22	11h messe à l'ehpad de Charny 18h chapelet à l'oratoire	
Samedi 24	18h Charny	
Dimanche 25	9h CHAMPIGNELLES ①	2 ^{ème} dimanche de Carême
Mercredi 28	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 29	9h messe à l'oratoire	

①②④⑥ relais = équipes liturgiques

MARS

Samedi 2	18h Charny	
Dimanche 3	11h CHARNY ②	3 ^{ème} dimanche de Carême – 1 ^{er} scrutin (année A)
Mercredi 6	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 7	9h messe à l'oratoire	
Samedi 9	18h Charny	
Dimanche 10	11h CHAMPIGNELLES ①	4 ^{ème} dimanche de Carême – 2 ^{ème} scrutin
Mercredi 13	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 14	11h messe à l'ehpad de Charny 18h adoration à l'oratoire	
Samedi 16	Fête du Pardon à Saint Fargeau - Pas de messe à Charny	
Dimanche 17	11h CHARNY ④	5 ^{ème} dimanche de Carême - 3 ^{ème} scrutin (année A) MESSE SUIVIE D'UN REPAS COMMUNAUTAIRE
Mardi 19	9h messe à l'oratoire	Saint Joseph, époux de la Vierge Marie
Mercredi 20	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 21	11h messe à l'ehpad de Charny 18h chapelet à l'oratoire	
Samedi 23	18h CHARNY ②	Messe anticipée du dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur
Dimanche 24	9h CHAMPIGNELLES ①	Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur
Mardi 26	18h30 Messe Chrismale à Auxerre	
Mercredi 27	9h messe à l'oratoire	
Jeudi 28	18h CHARNY	Messe du soir – La Cène du Seigneur
Vendredi 29	15h CHAMPIGNELLES	Chemin de croix
Vendredi Saint	18h CHAMPIGNELLES	Office
Samedi 30	21h GRANDCHAMP ④	Vigile Pascale
Samedi Saint		Baptême d'adulte
Dimanche 31	11h CHARNY ②	dimanche de la Résurrection

①②④⑥ relais = équipes liturgiques

CATHOLIQUES, PROTESTANTS, ORTHODOXES REUNIS



Dimanche 21 janvier 2024 à 16h à l'église Saint-Eusèbe à Auxerre, le père Laurent NADEMBEGA, Fidei Donum du diocèse de Cupela (Burkina), actuel curé de deux paroisses en Puisaye, pourra nous apporter son éclairage concernant la situation des chrétiens dans cette région d'Afrique particulièrement troublée par les bouleversements géopolitiques. <https://www.yonne.catholique.fr/agenda/spuc-2024>

Prière pour l'unité des chrétiens

Prière écrite par la Communauté du Chemin Neuf et inspirée d'une prière de l'abbé Paul Couturier, pionnier de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Seigneur Jésus,
qui as prié pour que tous soient un,
nous te prions pour l'unité des chrétiens,
telle que tu la veux,
par les moyens que tu veux.
Que ton Esprit nous donne
d'éprouver la souffrance de la séparation,
de voir notre péché,
et d'espérer au-delà de toute espérance.
Amen.